

El aporte de Bolivia al MERCOSUR



Bolivia en Mercosur

por María Josefina Arce

El próximo día 7 en la ciudad brasileña de Río de Janeiro tendrá lugar la sexagésimo tercera Cumbre de los jefes de Estado del MERCOSUR, Mercado Común del Sur, en medio de una buena noticia. Bolivia se ha convertido en miembro pleno de este mecanismo integracionista, conformado además, por Argentina, Paraguay y Uruguay.

La pasada semana la Cámara de Senadores de Brasil aprobó el Protocolo de Adhesión de Bolivia, que desde 2015 tenía la condición de país asociado. Ya en octubre último lo había hecho la Cámara de Diputados.

Este era el último requisito para la participación plena del Estado Plurinacional y que había permanecido en el olvido durante el gobierno del presidente Jair Bolsonaro, quien nunca apostó por la integración de

las naciones del área.

Ya los órganos legislativos de Argentina, Paraguay y Uruguay habían cumplido con esta disposición. Ahora el país suramericano tendrá un plazo de 4 años para concluir el paso de adhesión formal, mediante la adopción gradual de todas las normas del bloque.

Bolivia tiene mucho que aportar a este mecanismo, creado en 1991 y que promueve la libre circulación de bienes y servicios entre las naciones miembros y su inserción en la economía mundial.

La nación andina, como han subrayado los expertos, puede contribuir en materia energética y económica, dado su posicionamiento como una de las economías de la región que mayor desarrollo ha registrado en los últimos años.

Desde 2006 con la llegada al poder del MÁS, Movimiento al Socialismo, ha mantenido Bolivia un sostenido crecimiento del Producto Interno Bruto, superior a 4% y registrado una notable reducción de la pobreza.

El experto Gabriel Villalta, citado por la agencia noticiosa Sputnik, destacó las potencialidades de la La Paz más allá de las exportaciones de gas, como la producción de riquezas de valor agregado de litio, un mineral fundamental para la fabricación de las baterías eléctricas y por tanto, uno de los recursos naturales estratégicos en la actualidad.

La reserva de litio en territorio boliviano es la más importante del mundo, con 23 millones de toneladas.

El estado plurinacional también puede aportar al mecanismo su experiencia como miembro de la Comunidad Andina de Naciones, de la que forma parte desde su constitución en 1969 y en la que participa activamente.

La condición de Bolivia de miembro pleno del MERCOSUR será beneficioso tanto para esa nación, como para el bloque con una población de casi 300 millones de personas.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/341275-el-aporte-de-bolivia-al-mercosur>



Radio Habana Cuba